

25.11.2020 - 11:30 Uhr

## Rapport sur les médicaments Helsana: Les patientes et patients de soins à domicile font face à de grands risques de médication

Zurich (ots) -

En Suisse, le coût des médicaments s'est élevé à quelque 7,6 milliards de francs en 2019. En premières places, on retrouve les remèdes contre le cancer/immunologiques, suivis par les médicaments pour le système nerveux et les préparations métaboliques. L'utilisation de biosimilaires présente un important potentiel d'économies, malheureusement encore pratiquement inexploité. Dans une analyse complémentaire, Helsana a mis en lumière la médication des patientes et patients de soins à domicile, dont le processus comporte différentes problématiques. Ces patientes et patients prennent de nombreux médicaments, un cocktail qui comporte de graves dangers.

Le nouveau rapport sur les médicaments d'Helsana le montre : le coût des médicaments à la charge de l'assurance de base s'est élevé à 7,6 milliards de francs en 2019 et s'est stabilisé par rapport à 2018. Le nombre de nouveaux médicaments mis sur le marché a diminué, et l'expiration de brevets ainsi que le contrôle des prix effectué par l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) ont eu pour effet de réduire les coûts, même si seul un tiers des médicaments sont contrôlés chaque année. La stabilité des prix ne traduit toutefois pas un retournement de tendance. De nouveaux médicaments onéreux entraînent très rapidement une énorme croissance des coûts, comme le montre par exemple l'évolution concernant les médicaments contre le cancer (+9,5 %). La plus forte croissance des ventes (CHF +37 millions) a été enregistrée par un médicament utilisé pour traiter le cancer (Keytruda). Depuis son autorisation en 2017, le médicament a connu plusieurs extensions de ses indications, qui n'ont jusqu'à présent pas conduit à une réduction de prix significative.

En 2019, seules 13 nouvelles substances actives (anticancéreux et immunosuppresseurs) sont arrivées sur le marché, dont seulement deux médicaments peuvent être considérés comme des innovations potentielles. Les génériques de médicaments d'origine biologique, appelés biosimilaires, présentent un potentiel d'économie important. Même dix ans après l'introduction du premier biosilimilaire, l'énorme potentiel d'économies de ces médicaments reste pratiquement inexploité dans le système de santé suisse. Or, ce potentiel augmente chaque année, car de plus en plus de génériques moins onéreux arrivent sur le marché en raison des expirations de brevets. D'importantes réformes, comme l'introduction de marges indépendantes des prix (marges fixes) ou la mise sur un pied d'égalité des biosimilaires et des génériques, encourageraient leur prescription.

## Les patientes et patients de soins à domicile prennent de dangereux cocktails de médicaments

Désireuses de passer leurs vieux jours à leur domicile, de plus en plus de personnes font appel à des prestations d'aide et de soins à domicile. Les données sur la médication des groupes de patients vulnérables sont rares en Suisse. Les données d'Helsana ont permis d'analyser leur médication. Depuis 2013, la prise de médicaments des patients de soins à domicile a augmenté de manière vertigineuse (+47%). En moyenne, ceux-ci prennent 16 médicaments en parallèle (contre 9 préparations pour les résidents de maisons de retraite). La prise simultanée d'au moins cinq substances actives est considérée comme problématique (polypharmacie). En 2019, la moitié des patientes et patients Spitex (47,8 %) prenait régulièrement une médication potentiellement inappropriée (MPI). Celles-ci incluaient des somnifères tels que la substance active benzodiazépine. Il est démontré que les MPI sont associées à une augmentation des effets indésirables des médicaments, à un risque accru d'hospitalisation, à des coûts supplémentaires et à une mortalité élevée.

Une vérification systématique périodique des médicaments prescrits est absolument nécessaire. À cet effet, les données des décomptes des assureurs-maladie sont utiles et aident le personnel médical spécialisé. Dans ce cadre, les Spitex pourraient jouer un rôle de soutien à l'avenir .

Pour en savoir plus, rendez-vous sur : www.helsana.ch/rapport-sur-les-medicaments

## Helsana - engagée pour la vie

Engagés pour la santé et la qualité de vie de nos clients, nous les conseillons et nous chargeons de la coordination afin de leur offrir la meilleure qualité de soins possible, quel que soit leur état de santé. Avec nos services et produits innovants, nous offrons un soutien individuel pour un mode de vie sain. Nous participons à l'élaboration du système de santé suisse et oeuvrons pour un système de santé durable, de haute qualité, à l'organisation concurrentielle et conviviale. Helsana Assurances SA est une société anonyme non cotée en bourse, organisée sous forme de holding. Elle emploie plus de 3300 collaborateurs dans toute la Suisse et occupe une position de leader sur le marché suisse des assurances avec un volume de primes de plus de 6,7 milliards de francs. Avec sa large offre dans les domaines de l'assurance de base, complémentaire et accidents ainsi que des indemnités journalières maladie, Helsana protège plus de deux millions de personnes contre les conséquences financières de la maladie, de l'accident, de la maternité et de la nécessité de soins pour les personnes âgées. Nous développons des solutions d'assurance pour atténuer les conséquences économiques provoquées par des absences dues à une maladie ou un accident pour plus de 60 000 entreprises et fédérations comptant au total environ 700 000 assurés.

## Contact:

Pour de plus amples renseignements

Media Relations Helsana Assurances SA, Case postale, 8081 Zurich

Téléphone : +41 58 340 12 12 Courriel : media.relations@helsana.ch

Ce communiqué de presse se trouve également dans le Coin médias sur www.helsana.ch/fr/media.

 $\label{thm:pressportal.ch/fr/pm/100004725/100860511} Diese \ Meldung \ kann \ unter \ \underline{https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004725/100860511} \ abgerufen \ werden.$